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台大學生大陸就讀
納入城鎮醫保範圍

郭台銘：服貿協議利台產業

伯公報喜：「圓仔」獲正名

三中全會深化改革
必增兩岸經合動力
出席兩岸論壇 促加強科技經濟文化教育交流合作

俞正聲在演講時表示，下個月將召開中共

十八屆三中全會，這次全會主要研究全

面深化改革問題，統籌推進經濟、政治、文

化、社會、生態文明各領域的體制改革，進一

步解放思想，進一步解放和發展社會生產力，

進一步解放和增強全社會的創造活力。

肯定論壇獻計獻策作用

俞正聲指出，深化改革是發展的需要，更是

發展的機遇，這一輪改革範圍之廣，力度之

大，都將是空前的，必將強有力地推動大陸經

濟社會各領域的深刻變革，促進各項社會事業

的發展。我們完全有理由相信，大陸經濟社會

和各項事業的新發展，必將為兩岸經濟合作乃

至兩岸關係的發展提供更強勁的動力、更寬廣

的空間和更有利的條件。

俞正聲也肯定了前八屆兩岸經貿文化論壇取

得的一系列成果，他表示兩岸經貿文化論壇為

促進兩岸關係的和平發展發揮了不可替代的重

要作用，在歷屆論壇中，兩岸黨派團體和各界

人士為發展兩岸的關係積極獻計獻策，許多已

經被兩岸有關部門採納，轉化為促進兩岸交流

合作、造福兩岸民眾的政策措施。

此外，俞正聲強調深化交流合作是促進兩岸

關係和平發展的重要途徑，也是兩岸同胞共同

致力振興中華的必然要求，並就擴大和深化兩

岸交流合作提出四點意見：要加強兩岸科技交

流合作，蓄積民族振興的創新動能；深化兩岸

經濟交流合作，夯實民族振興的經濟基礎；促

進兩岸文化交流合作，凝聚民族振興的精神力

量；密切兩岸教育交流合作，培育民族振興的

人才資源。（詳見附表）

創雙贏建獨特中華經濟圈

俞正聲強調，兩岸經濟同屬中華民族經

濟，應該繼續把深化經濟合作作為發展兩岸

關係的重點。當前，經濟全球化、區域經濟

一體化的趨勢加快發展，世界經濟形勢錯綜

複雜。面對共同的機遇，要解決面臨的困難

和挑戰，加強和加快兩岸的經濟交流是必由

之路。世界各國都在看重中國大陸的經濟實

力和市場潛力，兩岸作為一家人，更應該只

爭朝夕、搶抓機遇，在互利合作上邁出更大

的步伐。

台灣東海大學國際合作教育處副處長潘兆民

在接受記者採訪時稱，俞正聲提出四點意見讓

兩岸持續交流、擴大交流、促進交流，尤其是

擴大深化兩岸在經貿、科技、文化、教育等方

面的交流，旨在推動兩岸建立雙贏的合作機

制，創造出兩岸獨特的中華經濟圈。

據了解，國共兩黨及台灣親民黨、新黨、無

黨團結聯盟等黨派和團體的代表人士，兩岸有

關部門和經濟、科技、文化、教育界代表人

士、專家學者共350多人出席本屆論壇。

俞
正
聲
：

香港文匯報訊（記者 曾萍、實習記者 姚石歡 南寧報道）第九屆兩岸經貿

文化論壇昨日在廣西南寧開幕，中共中央政治局常委、全國政協主席俞正聲在

開幕式發表演講時透露，下月舉行的中共十八屆三中全會將統籌推進各領域體

制改革，促進各項社會事業的發展，而這勢必將為兩岸經濟合作乃至兩岸關係

的發展提供更強勁的動力。 ■第九屆兩岸經貿文化論壇昨日在廣西南寧開幕。 新華社

■俞正聲在開幕式上

發表演講。 新華社

俞正聲深化兩岸交流四意見要點
■一是加強兩岸科技交流合作，蓄積民族振興的創新動能。加快構建兩岸科技交流

合作的常態化機制，盡早簽署兩岸科技交流合作協議；將戰略性新興產業和高新

技術產業作為兩岸交流合作的重要 力點，不斷創新合作模式，形成合作機制，

增強兩岸企業核心競爭力。

■二是深化兩岸經濟交流合作，夯實民族振興的經濟基礎。開展經濟領域的高層次

對話和協調，進一步發揮兩岸經濟合作框架協議內經濟合作委員會的功能；加快

兩岸經濟合作框架協議後續商談進程，提高經濟合作制度化水準；大力推進兩岸

產業合作，擴大雙向投資；加強金融合作，進一步相互開放金融市場。

■三是促進兩岸文化交流合作，凝聚民族振興的精神力量。面向兩岸基層民眾，更

多地舉辦百姓喜聞樂見的文化活動；及早啟動商簽兩岸文化領域的交流合作協

議；努力擴大中華文化的國際影響力，為人類文明進步貢獻智慧。

■四是密切兩岸教育交流合作，培育民族振興的人才資源。盡快商簽教育交流合作

協議；鼓勵兩岸各類各級學校密切交往；發展國學教育交流，促進兩岸青少年學

生共同汲取中華優秀傳統文化精粹；積極鼓勵兩岸青少年開展形式多樣的交流活

動，不斷為促進兩岸關係的和平發展和振興中華增添新生力量。

在昨日的開幕式

上，俞正聲「開講」

後謙稱自己是「新

兵」，要向老將們學

習，「兩岸經貿文化

論壇，迄今已成功舉

辦了八屆，賈慶林主

席參加了八屆，吳伯

雄先生參加了七屆，

我是第一次正式參

加。他們是老將，我

是新兵，新兵要向老

將們學習，共同把今後的兩岸經貿

文化論壇辦好。」

實際上，俞正聲與兩岸經貿文化

論壇頗有淵源。據國民黨副主席林

豐正介紹，俞正聲在上海市委書記

任內就曾經承辦過第四屆兩岸經貿

文化論壇，成果豐碩，尤其是率先

提出在論壇上討論兩岸經濟合作框

架，乃至於後來有兩岸經濟合作框

架協議（ECFA）

的簽署。

■中新社

香港文匯報訊（記者 曾萍、實習記

者 姚石歡 南寧報道）在本屆兩岸經
貿文化論壇中，台灣第一大企業鴻海
精密（下屬華人最大科技集團富士康
科技集團）創辦人郭台銘出席了會
議。與會期間，郭台銘接受採訪中表
示，兩岸文化、教育、經貿交流合作
越發密切，對兩岸的和平發展是起到
積極促進作用的。《服務貿易協議》
和《貨品貿易協議》的通過落實是對
兩岸有利的，尤其對台灣的產業是有
利的協議，據我了解大多數工商界人
士也持支持態度，重點是要協調好中
小企業短期要面臨的衝擊。
郭台銘指出，新的經濟發展總是會

有既得利益者和非既得利益者的衝
突，因此兩項協議的通過、落實在台
灣遇到困難。但在執行階段的時候，

若採取必要的配套措施，加上大企業
的協助來減小協議落實對中小企業的
衝擊，讓他們有緩衝的時間，那麼，
協議的落實對兩岸企業來說可謂是利
大於弊。
郭台銘表示，台灣大企業攜手中小

企業共拓大陸市場，加上東南亞等地
的合作，對台灣經濟發展無疑是規劃
出一個非常有前景的未來。

俞謙稱「新兵」向老將學習

■俞正聲和吳伯雄在開幕式上握手交談。 中新社

■郭台銘接受兩岸三地記者採訪。

本報南寧傳真

香港文匯報訊（記者 曾萍、實習記者 姚石

歡 南寧報道）中國國民黨榮譽主席吳伯雄昨
日在第九屆兩岸經貿文化論壇開幕式致辭時指
出，過去五年以來，中國國民黨秉承「先急後
緩、先經後政、先易後難」的最高原則，使得
兩岸關係穩健推進，但難免會遇到「經中有
政，易中有難」的情況，要進一步深化兩岸政
經合作主要是要得到兩岸多數民眾的認同。
吳伯雄在致辭時指出，兩岸增進政治互信，

一代人有一代人的責任。兩岸各自的法律和體

制都以一個中國的架構定位兩岸關係。事實證
明兩岸之間是很特殊的關係，而不是「國與國
的關係」。

人民若需要「政」也可解決

吳伯雄稱，過去五年多來，兩岸關係能夠邁
開步伐，穩健向前推展，「先急後緩、先經後
政、先易後難」是我們秉持的最高指導原則。
儘管如此，我們在總結經驗時發現，雖然說是
先經後政，但也會碰到經中有政；雖然說是先
易後難，但也認知了有些事情是易中有難。
吳伯雄以海基會、海協會簽署的「兩岸共同

打擊犯罪的司法互助協議」來例證。吳伯雄表
示，這不是經濟範疇，也不是文化範疇，而是
包括司法管轄權等很多政治問題，但當時兩岸
的人民都迫切地希望，要打擊跨海峽犯罪的事
情，因為那時犯罪很猖獗。雙方簽訂了這個協
議後，馬上遏制了犯罪的氣焰，受到大家的肯
定。這就是說，只要有需要，雖然「先經後
政」，「政」也可以隨時隨 人民的需要來解

決。
吳伯雄也強調，大陸同胞入台用的是大陸居

民入台證，台灣人民到大陸用的是台胞證，雙
方民眾旅遊往來用的都不是護照，這就證明了
兩岸是特殊關係而不是國與國的關係。「之前
我帶大陸的一位書記到國民黨中央黨部來會
見，他覺得和人說到國民黨中央黨部喝茶聊天
是癡人說夢，但如今卻成真了，這是我們這一
代人幾年來所交上的成績單。」

籲環保新能源農業合作

吳伯雄也指出，今年6月簽署的《服務貿易
協議》是對兩岸有利，尤其對台灣的產業有利
的一個協議，並表示國民黨會努力爭取多數人
民支持，希望它早日通過。吳伯雄說：「這些
相關協議若一一落實，兩岸經貿的發展勢必更
加的快速。」
另外，吳伯雄還強調，兩岸未來可以在綠色

能源、環保、新能源、農業及生物科技等相關
產業通力合作。

■吳伯雄在開幕式上致辭。 中新社

吳伯雄：兩岸合作「經中有政」

據新華社報道 從正在此間舉行的兩
岸經貿文化論壇上獲悉，為更好地保障
在大陸就讀的台灣大學生權益，教育部
等部門決定，自2013年9月起，在大陸
各類全日制普通高等學校、科研院所接
受普通高等學歷教育的全日制台灣學生
納入城鎮居民基本醫療保險範圍。
出席論壇的教育部有關負責人介紹

說，在大陸就讀的台灣大學生在自願基
礎上，可參加就讀高等教育機構所在城
鎮居民基本醫療保險，按照與所在高等
教育機構大陸大學生同等標準繳費，並
享受同等的基本醫療保險待遇。

大陸海協會前會長陳雲林2008年首次到台灣
的時候，跟時任海基會董事長江丙坤決定互換
兩岸的稀有動物，大陸送上大熊貓「團團」「圓
圓」，而台灣則將長鬃山羊及梅花鹿各一對，作
為回贈物種。第九屆兩岸經貿文化論壇開幕式
致辭的最後，吳伯雄為大家帶來台灣的喜訊，
團團、圓圓誕下的小熊貓經台灣民眾公開徵集
名字，命名為「圓仔」，並於昨天正式取得了台
北身份證。

邀陳德銘赴台看望

吳伯雄說，小熊貓「圓仔」姓名徵集活動是
近期台灣的熱門新聞，而他早前也曾去山東威
海看望過台灣贈送大陸的長鬃山羊及梅花鹿。
他還打趣道，台灣回贈的珍惜物種在大陸水土

蠻服的，「而
且 生 得 很
多」。
最後，吳伯

雄還力邀即將
赴台的現任海
協會會長陳德
銘去看望「圓
仔」，惹得台
下一陣歡笑。「團團、圓圓這對熊貓是陳雲林
會長第一次去台灣時候送的禮物，如今有了如
此好的結果，是很可喜的事情，幾年前結的善
因，今天結了善果。」

■本報記者 曾萍、

實習記者 姚石歡

■大熊貓寶寶「圓仔」現在越來

越活潑，到處趴趴走。 中央社




